

POLITIQUE À l'approche des échéances électorales, le collectif Pacte civique interpelle les candidats et lance une série de propositions pour sortir de la crise.

UN PETIT LIVRE BLEU POUR CHANGER LA VIE

« Nous n'arriverons pas à sortir de la crise si nous ne prenons pas conscience du fait que les transformations nécessaires pour avancer ne peuvent pas être seulement collectives. Elles doivent s'accompagner d'un changement des comportements individuels et d'une volonté de travailler ensemble au bien commun. Nous sommes tous concernés. » Fortes de cette conviction, une centaine d'organisations réunies au sein du collectif Pacte civique (parmi lesquelles ATD quart-monde, Chrétiens dans le monde rural, Habitat et humanisme, Démocratie et spiritualité, Initiatives et changement, La vie nouvelle, Unis-Cité ou Solidarités nouvelles face au chômage) viennent de publier un petit livre bleu « pour lancer le débat et contribuer à faire avancer la société ». Dans cet ouvrage de 120 pages, les membres



éditions Chronique sociale, 5 €. Tél. : 01 44 06 00 07. www.pacte-civique.org

de ce collectif indépendant – créé en 2006 – veulent interpeller les candidats aux élections présidentielle et législatives, mais aussi les citoyens que nous sommes, sur sept thèmes jugés prioritaires : *Le temps, enjeu de société, Vers une société éducative, Plus de justice, Une fraternité active, Un développement juste et sobre, Une démocratie renouvelée, Une Europe des citoyens.*

32 engagements

■ **Penser, agir, vivre autrement en démocratie. Le pacte civique : inventer un futur désirable pour tous,**

« Nous voulons mener un travail en profondeur avec tous ceux qui le souhaitent pour donner plus de qualité à notre démocratie et trouver ensemble des solutions aux crises que nous traversons », explique Jean-Baptiste de Foucauld, l'un des porte-parole du collectif. Dans leur petit livre bleu, les membres du Pacte civique avancent 32 propositions très détaillées : « Se donner régulièrement des temps de pause pour réfléchir au sens de son action », « Dans l'éducation, promouvoir les talents et faire prévaloir la coopération ainsi que la non-violence sur la compétition », ou « Mettre en place un meilleur contrôle citoyen sur les dépenses publiques ».

Le collectif Pacte civique a déjà reçu la signature de François Bayrou, Eva Joly et François Hollande. ●

LAURENT GRZYBOWSKI